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Следуя традициям
Комсомольская организация и студенчество Ураль

ского политехнического института — понятия неот
делимые. Становление и формирование комсомолии 
УПИ теснейшим образом связано с созданием и раз
витием института.

Нынче, в год 66-й годовщины со времени создания 
Всесоюзного Ленинского Коммунистического Союза 
Молодежи, комсомольская организация УПИ насчи
тывает в своих рядах более 14 тысяч молодых лю
дей. Одна из крупнейших на Урале, комсомольская 
организация УПИ является инициатором и продол
жателем многих славных традиций советского сту
денчества.

Организация социалистического соревнования сре
ди студентов, развитие творческого отношения к уче
бе, к овладению будущей специальностью, руковод
ство студенческими строительными отрядами, укреп
ление интернациональных связей со студентами-све- 
рстниками из Монголии и Чехословакии, организа
ция молодежных манифестаций и студенческих празд
ников — вот лишь малая часть дел комсомольской 

, организации УПИ.
Наступивший учебный год для комсомольцев осо

бенный. Близится 40-летие Победы советского на
рода в Великой Отечественной войне. Вся работа 
комсомольской организации направлена на достой
ную встречу юбилея.

Е. ПОПОВ,
зам. секретаря комитета ВЛКСМ УПИ.

Цифры
и
факты

Одиннадцать общежи
тий студгородка обес
печивают жильем 93 про
цента студентов, в том 
числе всех первокурсни
ков, более 300 студентов 
М НР, около 250 слуш ате
лей подготовительного от
деления (всего мест в
общежитиях — 8000).* * *

Комбинат питания УПИ, 
включающий девять сто
ловых и 18 буфетов, рас
считан на 2066 посадоч
ных мест. В 1985 году 
планируется начать стро
ительство столовой на
1 0 0 0  посадочных мест.* * *

Стипендиальный фонд 
института составляет 5 
миллионов 300 тысяч 
рублей. УПИ выделено 26 
именных стипендий, в 
том числе 2 2  стипендии 
имени В. И. Ленина и од
на стипендия Профсоюзов 
СССР. * * *

М атериальная по
мощь нуждающимся сту
дентам за отчетный пери
од составила 38000 руб
лей; доплата за путевки— 
39000 рублей; на куль
турно - массовые меро
приятия выделено 18000 
рублей.

Важный 
участок 
работы—
оссо

н, Активный помощник партииЫ Н ЕШ Н Я Я отчет
но-выборная кон
ференция студентов 

УПИ проходит на завер
шающем рубеже 1 1 -й пя
тилетки, в период подго- РУДован и пущен универ- рядка», на ряде факульте- небрежного отношения
товки к XXVII съезду сальный ^зал студгородка тов проведен эксперимент студентов к социалисти-
КПСС. «Звездный», построены и по сокращению пропусков ческой собственности, пор-

Огобѵто энячимпгть ягей ?Ущены ДУш евые в 3, 5, занятий по неуважитель- чи имущества и инвента-исооую значимость всей 1 4  студенческих корпу- ной причине. Вместе с пя.
отчетно-выборной «ампа- сах> тем> в раб0те профкома, На конференции должен
“ 1 5 ' ^Тт т Т к п г г ееп^В Ежего* но Р °сло число многих профбюро имеются состояться взыскатель- ііолитоюро цп. л п и с  оо- комнат, предоставленных серьезные недостатки,
суждение вопроса о зада- семейным студентам
чах партийных организа- (1981 — 80, 1984 — 2 2 0 ). 
ций в связи с проведением Благодаря вводу 'новы х 
отчетов и выборов в проф- спортплощадок и благоуст- 
союзах.^ В нашей проф- ройству территории студ- 
союзной организации вни- городка созданы необхо- 
мание партийного комите- дИмые условия для прове- 
та к делам профсоюза дения массовых спортив- 
проявляется прежде все-

ныи анализ деятельности 
Продолжает оставаться профкома и низовых ор-

низкой учебная дисципли
на, которая проявляется в 
пропусках занятий, неяв
ках на экзамены, несвое
временном выполнении 
графиков контрольных ме- 

В

ганизации по выполнению 
решений XXVI съезда 
КПСС, постановления 
прошлой отчетно - выбор
ной конференции.

Конференция должна 
тщательно проанализировал Ѵ Т, ѵѵпктітиітѵ Р О П р И Я Т И И . В  П р О Ш Л О М  п р и а п а л и о и р и

го в подходе к решению “ риятий учебном году пропущено' “ т ь ^ п р т и н ы  имеющихся
кадровых вопросов. Прак- Работа Дома культуры без уважительной причи

ны по 17,8 часа на каж-тически в каждом профбю- по развитию художествен- і к
ро работают коммунисты ной самодеятельности сту- Д°го ст>Дента* Свыше 1,5
или кандидаты в членыт т л л   ̂ дентов отмечена перехо-
КПСС, в прежнем составе ДЯщим кубком ВЦСПС за 
профкома (33 чел.) актив- победу в I этапе Всесоюз
но работали 1 0  коммунис- ного смотра самодеятель- 
тов, как правило, на са- ного художественного 
мых ответственных участ- творчества, носвященно- 
ках* го 40-летию Победы со-

Сегодня студенческая ветского народа в Вели- 
профсоюзная организация, кой Отечественной войне, 
объединяющая около 13 
тысяч студентов, являет
ся активным помощником К0Нкурса санаториев-про- ной. 
профессорско - преподава- ф ИлаКториев вузов
тельского состава и пар- p q <j >q p  становился сана-

профилакторий

тысячи студентов не сдали 
зачеты до начала сессии, 
более 600 не явились по 
разным причинам на эк
замены, 839 человек ос
тались после сессии с ака
демической задолжен
ностью.

Роль профсоюзных ор-

недостатков, наметить 
конкретные меры по их 
устранению.

Готовясь достойно по
дойти к XIII областной от
четно-выборной профсоюз
ной конференции, проф
союзный комитет институ
та выходит с рядом пред
ложений по дальнейшему 
совершенствованию дея
тельности профсоюзных

Дважды за отчетный 
период призером .смотра-

тийной организации в ре
шении задач, поставлен- у р альСкого политехничес 
ных перед высшей шко-

тории

ганизаций, актива в борь- организации вузов, 
бе ,с этими явлениями ос- 4 7 -я отчетно-выборная 
тается пока незначитель- профсоюзная конференция

проходит в канун 67-й го- 
На двух собраниях Д°вщины Великого Октяб- 

профсоюзного актива ин- Ря ’ в пРеДДвеРии 115-и 
ститута в период между
выборами ставились кон
кретные задачи передо ѵ ѵ ^ т  тгтГАХ кого института,лои XXVI съездом КПСС. ^

За период с 1981 года Больш ая работа прове- профсоюзными организа- 
развилась и оформилась дена профкомом по со- циями на каждый год. В
система студенческого вершенствованию социа- основном все они выпол-
комплексного самообслу- листического .соревнова- йены, однако ряд недос-
живания, расширен сана- ния. В этом году разрабо- татков остается. Требует

занимается и идеологиче- торий-профилакторий со таны условия соревнова- улучшения обеспечение
ской работой, которая ве- 1 2 6  до 185 мест, пущена ния групп под девизом «В общежитий мебелью, ин-
дется во всех корпусах, в строй столовая на 2 2 0  профсоюзной группе вентарем, организация ра
но не везде одинаково хо- посадочных мест в оздо- УПИ — ни одного нару- боты предприятий общест-

ровительно-спортивном ла- ш ителя учебной дисцип- венного питания. Большую
гере «Буревестник», обо- лины и общественного по- тревогу вызывают факты

Объединенный совет 
студенческих общежитий

рошо. Лучше всех постав 
лена работа в 7 СК (идео
лог — Валя Цветкова). 
Валя сумела поставить
дело так, что по всем раз
делам это общежитие за

годовщины со дня рожде
ния В.' И. Ленина, в пе
риод подготовки всего на
рода к празднованию 40- 
летия Победы в Великой 
Отечественной войне.

На достойную встречу 
этих знаменательных дат 
направлена вся организую
щ ая деятельность студен
ческого профсоюза.

В. ВЕЛЬКИН, 
председатель проф

кома студентов.

Судите сами: механико- нас одинаковые рабочие шей учебной базы, эстети- тодсовет ШПА (председа-
машиностроительный фа- места — аудитории и ла- ческое оформление ауди- 

няло призовые места. Так- культет (12 СК) каждый боратории, к которым мы торий, помощь админист- 
же хочется отметить ра- год занимает первые ме- относимся, увы, не как к рации в поддержании со- 
боту идеолога 10 СК Ан- ста по оформлению обще- своим рабочим местам, ответствующего порядка в 
дрея Мал нова, здесь хо- жития. В этом ему актив- Возникает такой вопрос: учебном корпусе. Сейчас 
рошо работают агитаторы, но помогают ССО факуль- «Кто на своем рабочем совет находится на стадии 
которые за год прочли 74 тета.  ̂ месте стал бы разрисовы- создания. Но мы уверены,
лекции и провели 70 ве- Давайте помнить, что вать стены и стол надпи- что к новому, 1985 году 
черов отдыха. Хочется по- идеологическая рабо- сями и рисунками, кото- он будет работать в пол- 
хвалить и радиокомитет та — дело важное и де- рые можно отнести как к ную силу.
этого корпуса, который ло всех 
подготовил пусть немного 
передач, но зато каче
ственно.

Очень слабо в идеоло
гическом направлении 
работают в 3, 5, 8 корпу
сах. Видимо, этот участок 
работы здесь выполняют 
незаинтересованные лю
ди.

Хочется провести еще 
одну мысль. Одни идео
логи хорошо поставить 
свою работу в целом об
щежитии не смогут ни
как. Нужны помощники.

доисторическим, так и к 
современным?».

С целью улучшения ус
ловий учебы и труда сту
дентов, оказания помощи 
хозяйственным службам 
института, утверждения 
коммунистических норм в 
быту, воспитания у сту
дентов чувства ответст
венности за сохранность 
государственного имуще
ства и создается объеди
ненный совет учебных 
корпусов.

В задачи совета входит

В. СТУКОВ, 
идеолог ОССО.

Вопрос 
государст
венный

Каким мы видим наше 
рабочее место? Мно
гие это хорошо представ
ляют. Но это в будущем.
А сейчас? Сейчас у всех усовершенствование на-

Е. ВЕРТИПОРОХ, 
член комиссии 

профкома.

В школе 
профсоюз
ного 
актива

занималось в течение го
да 1355 активистов. Ме

тель — А. Пономарев) 
оформил методический ка
бинет, 20 уголков профак
тива, сделал четыре на
глядных пособия, утвер
дил 16 методрекоменда- 
ций. Лекторской группой 
ШПА прочитано 384 лек
ции.

Областной совет проф
союзов, подводя итоги об
ластного смотра-конкурса 
на лучшую школу проф
актива, присудил ШПА 
профкома студентов УПИ 
второе место. Это ко мно
гому обязывает и ориен
тирует на дальнейшее 
улучшение работы.

С. ПИЛЬНИКОВ, 
руководитель лектор

ской группы ШПА.

* * * дентам 180 путевок на дентов в смену, межву- свое здоровье более 2500
Летом этого года сту- диетпитание и 650 — на зовский лагерь «Н аука»— студентов и преподавате- 

денческими ремонтными льготное питание (общая 50. Этим летом в них по- лей института.
0  ̂ студенче- бригадами проведен осве- сумма более чем 25000  бывало более 1 1 0 0  сту- * * *

ской кассы взаимопомощи жающий ремонт в девяти рублей, лишь семь тысяч дентов из УПИ.
являются 95UU студентов, и капитальный в одном из которых выплачивают ★ ★ ★ р[ри доме культуры

слН ™ТВ общежитиях. студенты). Количество отдыхаю- УПИ работают 12 кол-
* * * * * * щих в санатории - профи- лективов художественной

Студенческий проф- Оздоровительно - спор- лактории составляет 185 самодеятельности, в ко
ком ежегодно предоетав- тивный лагерь «Буревест- человек в смену. За год торых занимаются более 
ляет нуждающимся сту- ник» рринимает 220 сту- здесь могут поправить 300 студентов института.

Членами

сумма членских 
составляет более 50 ты
сяч рублей. Выдано ссуд 
на сумму 230 тысяч руб
лей.

Цифры
и
факты



Впереди-работа
ОСНОВОЙ организа

ционно - массовой 
работы профкома 

студентов является орга
низация социалистическо
го соревнования студен
тов, мобилизующего си
лы на выполнение глав
ной задачи вуза — подго
товку высококвалифици
рованных специалистов. 
Поэтому главное внима
ние уделялось повыше
нию успеваемости и ук
реплению учебной дис
циплины. С 1981 года 
проводился смотр-кон
курс на самую активную 
профсоюзную организач 
цию института. Совсем 
недавно президиум проф
кома внес в положение 
об этом конкурсе ряд су
щественных добавлений. 
Например, в раздел 
«Учебно - производствен
ная работа» внесены та
кие пункты: участвуют в 
конкурсе только те фа
культеты, средний балл 
учебы профгрупоргов на 
которых не ниже 3,75, 
среднее количество про
пусков на одного проф
активиста — не более

12 часов. Особенно на 
эти дополнения стоит 
обратить внимание Тс, 
Мт, Эт, Мм, где показа
тели учебы профактива 
оставляют желать много 
лучшего.СТУДЕНТЫ химико

технологическо г о 
факультета под

держали почин коллекти
вов Ленинграда и Казах
стана, выдвинутый ими на 
XVII съезде советских 
профсоюзов. С сентября 
нынешнего года в УПИ 
стал проводиться смотр- 
конкурс на лучшую сту
денческую профсоюзную  
группу. Девиз этого кон
курса: «Б студенческой
профсоюзной г р у п п е  
УПИ — ни одного нару
шителя учебной дисцип
лины и общественного 
правопорядка». На это 
звание могут претендо
вать лишь те группы, 
которые имеют 100-про
центную успеваемость, 
где не было нарушений 
общественной дисципли
ны и случаев амораль
ных проступков. Студен
ческая группа, занявшая

Эксперимент продолжается
Год прошел с того 

дня, когда на собрании 
профсоюзного ’ актива 
института был поднят 
вопрос об укреплении 
учебной дисциплины. 
Тогда было принято ре
шение о проведении в 
институте эксперимента 
(пропустил занятия — 
отработай), участником 
которого стал радиотех
нический факультет. И 
вот сейчас уже можно 
подвести некоторые 
итоги. Они обнадежи
вают: за год число про
пусков занятий на ф а
культете сократилось 
на 12 тысяч часов. Вы
яснились и другие ин
тересные факты. Ока
залось, что основная 
масса студентов, отра
батывавших за пропу
щенные часы, пропус
тила от 1 2  до 2 0  часов 
каждый. Но были сре
ди них и «рекордсме
ны», пропустившие 64 
часа без уважительной 
причины (С. Ошкукова, 
гр. Р-427) и даже 108 
часов (Ю. Степанова, 
гр. Р-426). Больше 
всех пропусков занятий 
было у четвертого (ны
нешнего пятого курса), 
а среди специальнос
тей факультета боль
ше всего прогульщиков 
на специальности
«Конструирование и

производство радиоап
паратуры». Группы- 
«лидеры» на ф акуль
тете: Р-415 (962 часа 
без уважительной при
чины за весенний се
местр): Р-417 (830 ча
сов); Р -328 (781 час); 
Р-326 (735 часов). Для 
отработки во время 
летних каникул в проф
бюро ф акультета было 
представлено 146 че
ловек. Отрабатывали в 
шестом учебном корпу
се, на реконструкции 
вычислительного зала 
Рт, в 11 студенческом 
корпусе, на сельскохо
зяйственных работах 
(прополка, сенокос).

Но не все студенты 
отработали свои прогу
лы. В основном не от
рабатывали студенты, 
командированные от 
предприятий. Проф
союзному бюро ф акуль
тета совместно с коми
тетом ВЛКСМ необхо
димо выработать меры 
воздействия на эту ка
тегорию студентов.

В целом можно ска
зать, что эксперимент 
удался. Настало время 
подумать о его прове
дении в масштабах 
всего института.

Р. НЕВМЯНОВ, 
председатель 

профбюро Рт.

Работа на каждый день
Ежегодно в нашем ин

ституте проводится смотр- 
конкурс на лучшее сту
денческое общежитие 
студгородка. По итогам 
прошедшего года пер
вое место и звание «Луч
шее студенческое обще
житие УПИ им. С. М. 
Кирова» присуждено 7 
студенческому корпусу 
(председатель ССК — 
И. Фархутдинов, зав. об
щежитием — Л. И. Игна
тенко, Тэ). С самого на
чала учебного года студ- 
советом этого корпуса 
была проведена значи
тельная оформительская 
работа, налажен поря
док в документации 
студсовета и установлен 
строгий пропускной р е
жим. Результат этой раі-

первое место, награжда
ется переходящим вымпе
лом и денежной премией. 
Лучшие организаторы со
ревнования будут на
граждаться грамотами 
профкома студентов, де
нежными премиями и 
путевками в оздорови
тельно-спортивный ла
герь «Наука», располо
женный на берегу Чер
ного моря.ВБЛИЖ Л И Ш И И 

месяц этого года 
в студенческой 

профсоюзной организации 
пройдет обмен профсоюз
ных документов. Вся под
готовительная работа в 
связи с этим уже прове
дена. Между факультета
ми было организовано 
профсоревнование за пра
во первыми обновить 
профсоюзные документы. 
Победила профсоюзная 
организация физико-тех
нического факультета 
(председатель профбю
ро — К. Кутырев). Об
мен документов намечает
ся провести в торжествен
ной обстановке. В пер
вую очередь его проведут

группы - победительницы 
смотра-конкурса «Лучшая 
академическая группа» (по 
итогам 1983/84 учебного 
года). Лучшим по итогам 
сельхозработ группам 
первых курсов всех фа
культетов вручать проф
союзные билеты нового 
образца будут в универ
сальном зале студгородка.

Обмен профсоюзных 
документов профком сту
дентов считает своего 
рода смотром всей дея
тельности профорганиза
ций факультетов, взыска
тельной проверкой их ра
боты и работы профко
ма студентов в целом.ВНАСТО Я Щ Е Е 

время, кроме те
кущих дел, перед 

профкомом стоит большая 
задача — организовать и 
провести на базе Ураль
ского политехнического' 
межвузовскую научно- 
практическую конферен-і 
цию по проблемам рабо
ты профкомов вузов рес
публики. Готовиться к 
ней студенческий проф
ком начнет сразу же пос
ле завершения 47-й от
четно-выборной кампа
нии.

А. ПОНОМАРЕВ, 
зам. председателя 

профкома студентов.

Х р о н и к

Еще раз о главном
Учеба — главный 

труд студента. Кто 
против этого возразит? 
Но результаты  успева
емости профсоюзного 
актива института ж е
лают быть лучшими. 
Хоть успеваемость 
профгрупоргов по ито
гам последней сессии и 
возросла по сравнению 
с прошлым учебным го
дом на 0,3 процента и 
составила 94,1 процен
та, однако это на 2,7 
процента ниже средней 
по институту. Лишь на 
двух факультетах (Эт 
и Мт) успеваемость 
профгрупоргов выше 
ісріеднеинститутокой и 
составляет 1 0 0  процен
тов.

Особенно плохо об
стоят дела на Тс (88,9 
процента), Тэ (90,9), 
Хт (92,3). Профбюро 
этих факультетов необ
ходимо сделать, нако
нец, выводы.

Успеваемость членов 
профбюро (за исключе
нием Мм, Хт, Те) 100- 
процентная. В прошлом 
году и механики, и си
ликатчики имели также 
1 0 0 -процентную успе
ваемость.

Несмотря на рост 
успеваемости профак

тива по сравнению с 
прошлым годом, каче
ство учебы профпруи- 
оргов остается низким, 
на семи из 1 0  ф акуль
тетов средний балл по
ложительных оценок 
профактива ниже сред- 
неф акультетс к о г о ,  
только на Иэ и Фт 
средний балл выше 
среднеинститутск о г о ,  
на Рт равен среднему 
учебно - производствен- 
баллу по институту.

Слабо работали 
учебно - производствен
ные комиссии профбю
ро Мм, Тэ, Эт, хоро
шо — Иэ, Хт.

Хочется отметить хо
рошую учебу профсо
юзных вожаков физи- 
ко - технического ф а
культета. Средний балл 
членов профбюро по 
итогам сессии — 4,35, 
на Иэ — 4 ,07. С них— 
брать пример другим.

Улучшение учебы 
профактива по-прежне
му остается одной из 
главных задач учебно- 
производственной ко
миссии профкома сту
дентов института.

Н. ЗИНУРОВА, 
председатель учебно- 
производственной ко
миссии, Ленинский 

стипендиат.

боты — высшее место, 
которое корпус почти 
ежемесячно занимал в 
соцсоревновании.

Хороший отзыв заслу
живает также студсовет 
12 общежития (председа
тель ССК — М. Токарев, 
зав. общежитием — 
Н. В. Вольхина, Мм), ко
торый уже в течение ряда 
лет занимает в смотре- 
конкурсе места не ниже 
пятого.

К числу студсоветов, 
хорошо поработавших в 
прошедшем году, следует 
отнести и студсоветы Мт 
(9), Фт (10), С (13) кор
пусов^

Отдельно хочется ска-> 
зать о работе студсовета 
11 с/к (председатель 
ССК — А. Кисилев, зав.

общежитием Г. И. Кур
дюк). 11 корпус — это 
общежитие, занимавшее в 
смотре-конкурсе в тече
ние шести лет только 
первые места, оказалось 
на этот раз не на долж
ной высоте. Здесь неваж
но обстоит дело с идеоло
гической работой. За год 
в составе студсовета сме
нились три ответствен
ных за красный уголок, 
передачи радиокомитета 
корпуса были в основном 
безынтересными и несо
держательными. Объяс
нить такое положение 
можно только формаль
ным подбором кандида
тур в члены студсовета. 
Профбюро радиотехниче
ского факультета необхо
димо более серьезно и 
тщательно подходить к 
выборам в совет студен
ческого общежития.

Слабо поработал студ

совет 3-го с/к (председа
тель ССК — А. Глазы- 
рин, зав. общежитием — 
С. А. Ксёмина, Иэ), кото
рый два предыдущих го
да занимал в смотре-кон
курсе почетное второе ме
сто. На этот раз корпус 
оказался за пределами 
тройки лучших корпусов 
студгородка.

Худшими студенчески
ми общежитиями по ито
гам 1983/84 уч. года 
признаны 5, 6, 8 и, что 
неожиданно, 14 с/к. Из 
года в год 5 и 8  с/к ока
зываются на последних 
местах, студсоветы этих 
корпусов уже в который 
раз попадают в разряд 
самых слабых. В работе 
этих студенческих сове-, 
тов не наблюдается ка
ких-либо позитивных сдви
гов, а порой даже наобо
рот. Профбюро Хт и Тс 
необходимо серьезнее под-

ф  Апрель 1981 года. Началось создание системы 
комплексного самообслуживания (КС). Отряды «П ла
мя», «Политехник» вместе с бригадами по освежаю
щему ремонту общежитий стали іпионерами КС. 
Главная задача КС — іпомощь администрации в
улучшении условий быта, отдыха студентов.* * *

ф  Январь 1982 года. 130 семей студентов стали
жильцами общежитий института.* ★ *

Март 1982 года. Одна из комнат общежития №  7
отдана детям  семейных студентов, проживающих
там. Молодые родители по очереди дежурят с детьми.* * *

Май 1982 года. Первый праздник студгородка. Про
ведение его становится традиционным.★ * ★

Ноябрь 1983 года. Санаторий-профилакторий УПИ 
принимает в смену І8 5  (ранее — 126) человек. Это 
стало возможным благодаря (работе отряда КС «Про- 
филактик». ★ ★ ★

ф  11 декабря 1982 года. День открытия универ
сального зала студгородка «Звездный». Теперь у 
студентов УПИ появился прекрасный зал, где мож
но проводить факультетские и институтские вечера, 
встречи с ветеранами труда, партии, спортсменами,
делегациями студентов из-за рубежа.* * *

'ф  Январь 1983 года, в  студгородке УПИ нача
лось движение «За образцовый быт». Первым зва
ние «Общежитие образцового быта» заслужил 11 СК
(радиотехнический факультет).★ ★ *

ф  Апрель 1983 года. Проведен 1-й выездной слет 
лучших групп института — победителей соцсорев
нования. ■к * -к

ф  Июль 1983 года. Отряд КС приступил к работе 
по благоустройству оздоровительного лагеря «Б уре
вестник» на озере Песчаном.к * ★

ф  Октябрь 1983 года. Начат эксперимент по ук
реплению учебной дисциплины на Хт и Рт, Пропу
щенные по неуважительной причине занятия сту
дент обязан отработать в своем общежитии, на стро
ительстве корпуса факультета цветных металлов...к к к

Ф евраль 1984 года. В профсоюзной организации 
УПИ осуществлен переход на безналичную систему 
уплаты членских взносов.

к к к
ф  Март 1984 года. Началась работа 1-го студсо

вета учебного корпуса на Тэ. Главная его задача — 
помочь администрации факультета в наведении и 
поддержании порядка на факультете.

к к к
ф  Апрель 1984 года. Избран первый состав сту

денческого товарищеского суда (СТС).★ * ★
ф  Май 1984 года. В общежитиях студгородка на

чалось движение под девизом «Комната пятикурс
ников — значит, отличная».

к к к
ф  Июль 1984 года. Методом студенческой народ

ной стройки началось оборудование и оформление 
второго универсального зала вгузгородка (в 14 СК). 
Цветомузыкальное панно, зеркала, кафе-бар — все 
это буідет представлено в зале.
, * * ★

ф  Август 1984 года, « в  студенческой профсоюз
ной группе УПИ — ни одного нарушителя учебной 
дисциплины и общественного порядка» — смотр- 
конкурс под таким названием получил путевку в 
жизнь;

организована комиссия по учету и распределению 
на работу отчисленных из института студентов.

* ★ *
ф  Сентябрь 1984 года. Профком студентов УПИ 

.предложил областному и республиканскому комите
там профсоюзов организовать проведение на базе на
шего института научно-практической конференции 
по проблемам работы в студенческих организациях. 
Предполагается, что участие в ней примут более 25 
крупных вузов РСФ С Р.

к к к
ф  Октябрь 1984 года. Каждое утро в универсаль

ном зале 7 СК идут занятия по аэробике. Предпола
гается организовать занятия аэробикой в каждой из 
студенческих общежитий УПИ.

ходить к вопросу органи
зации совместной работы 
со студсоветом, ежеме»- 
сячно проверять работу 
ССК, принимать участие 
в подготовке и проведе
нии культурно-массовых 
мероприятий в общежи
тии, оказывать помощь в 
оформлении общежития 
наглядной агитацией.

Из общих проблем, сто
ящих перед студсоветами 
всех общежитий, в первую 
очередь надо выделить 
проблему: пропускной
режим. Именно с реше
ния этого вопроса долж
ны начинать паботѵ студ

советы в новом учебном 
году. Выход — воспита
ние сознательности са
мих жильцов и помощь 
оперотряда.

Перед началом смотра- 
конкурса на лучшее сту
денческое общежитие 
студгородка 1984/85 уч. 
года хочется пожелать 
студсоветам корпусов 
большой, интересной, 
серьезной работы, начи
нать которую надо сразу, 
с первого дня.

Н. МАРКИН, 
зам. председателя 

ОССО по оргмас- 
совой работе.



Студенческому самообслуживанию-широкую дорогу
Закончился трудовой се

местр студенческих отря
дов КС. Как обычно, ос
новным объектом был 
наш студгородок. Б лаго 
устраивал территорию от
ряд «Механик». Благода
ря его работе появились 
две новые спортплощадки 
у 14 студенческого корпу
са. Одна из них для тен
ниса, другая — для мини- 
футбола. Добрым словом 
вспомнят бойцов отряда и 
в непогоду, так как сейчас 
в студгородке не осталось 
ни одной не заасфальтиро-' 
ванной дорожки. В этом 
году «Механик» устано
вил автобусные стоянки в 
районе ул. Малышева и 
Комсомольской. Появи
лась парилка в санпро
пускнике УПИ, начато 
строительство душевых в 
восьмом и шестом с/к, но-

Товарище
ский... от

слова

«товарищ»
Иногда спрашивают:
— Зачем нужен студенчё-

>ій товарищеский суд? 
Разве недостаточно адми
нистративных мер и мер 
комсомольского 'воздейст
вия?

Видимо, недостаточно, и 
потом главная задача това
рищеского суда не в том, 
чтобы наказать, а в том, 
чтобы воспитать правона
рушителя.

Наш СТС — первый в 
стране. Работу его возгла
вил коммунист Александр 
Давыдов і(Тс-409). Опыта ра
боты у членов С ТС , конеч
но, не было. Приходилось 
читать специальную литера
туру, консультироваться у 
юристов, учиться на собст
венных ошибках. Материа
лы каждого дела, поступив
шего <в товарищеский суд, 
тщательно изучались, ре
зультаты нашей работы ана
лизировались. В будущем 
еще много предстоит сде
лать по улучшению дея
тельности товарищеского 
суда. На последнем заседа
нии членов суда были рас
смотрены некоторые заме
чания іпо нашей работе. Не
сомненно, они будут учте
ны. Хотелось бы еще, что
бы деканаты, кафедры, ака
демические группы, советы 
студенческих корпусов вни
мательнее относились к 
деятельности суда. Ведь 
только заинтересованный 
подход к делу со стороны 
этих организаций может 
помочь студенческому то
варищескому суду вынести 
справедливое решение.

Б. АЛЕКСЕЕВ.

Внимание: ТБ
Практически каждый бу

дущий специалист прохо
дит в ССО шкОлу идейно
политической, трудовой и 
нравственной закалки. Важ
ным является создание бе
зопасных условий труда, 
быта и отдыха. В институ
те организовано обучение 
бойцов отрядов правилам 
техники безопасности и 
профессиональным навы
кам, а на местах дислока
ции осуществляется конт
роль за их соблюдением. 
При профкоме студентов 
организована комиссия по 
охране труда и ТБ. Летом 
комиссией проверено 28 
стройотрядов. Наша но

вое ограждение на стадио
не. Невозможно перечис
лить всех объектов, пла
новых и неплановых, где 
приложил свои руки «Ме
ханик». И в этом, я счи
таю, основной недостаток. 
Множество мелких объек
тов дробят отряд, часто 
приходилось выполнять 
неквалифицированную ра
боту.

Быстро и профессио
нально работал отряд по 
ремонту инженерных ком
муникаций «Политехник». 
Две его бригады работали 
на капитальных ремонтах. 
Бригада электриков в 10 
с/к, сантехники — в 13 с/к 
и в столовой №  5.

Особо хочется отметить 
бригаду сантехников. Под 
руководством студента 
С. Иванова (М-286) она 
полностью сменила про

водку и сантехнику в од
ном блоке 13 с/к, а в сто
ловой №  5 были заменены 
стояки, гребенки и сан
техническое оборудование, 
проведены профилактиче
ские работы и в столовой 
№  6 . Отряд «Политехник» 
развивает новые инициати
вы в самообслуживании. С 
1 октября он взял на об
служивание сантехобору
дование санатория-профи
лактория УПИ.

Большой вклад в улуч
шение жилищно-бытовых 
условий студентов внес 
отряд по ремонту мебели. 
Отремонтировано свыше 
600 единиц мебели, сдела
на профилактика оконных 
рам и дверей. Бригада по 
ремонту профилактория 
отремонтировала 33 ж и
лые комнаты, 9 кабинетов 
врачей, места обществен

ного пользования. Особо 
хочется отметить работу 
бригадиров Гель (Тс-311) 
и Анненкова (Рт-426).

Бригада по ремонту ра
диоаппаратуры под руко
водством Вьюгова (Эт- 
515) отремонтировала 593 
громкоговорителя.

Продолжались работы 
по реконструкции «звезд
ного» зала в 7 с/к.

Второй год выезж ал 
благоустраивать террито
рию спортивного лагеря 
отряд .«Радиан». Но отряд 
не был обеспечен необхо
димыми материалами, и 
поэтому бойцы выполняли 
в основном подсобные ра
боты по уборке мусора и 
расчистке территории. 
Командир Н. Новиков 
(Р-427) откладывал до по
следнего момента решение 
всех вопросов, поэтому оа-

Т . М

Ш
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+  Студенческий возраст обычно совпадает с тем временем, когда большинство 
молодых людей и девушек образуют свои семьи. Однако учиться, растить, воспи
тывать ребенка, согласитесь, нелегко. Тем более, что скоро в школах начнется 
обучение шестилетних детей, что накладывает на родителей дополнительные обя
занности. Поэтому в нашем институте молодая студенческая семья пользуется 
особым вниманием. Подтверждение тому следующие факты: 220 студенческих 
семей с детьми проживают в общежитиях студгородка. Детская комната «Поче
мучка» помогает молодым родителям выйти из трудного положения, когда необ
ходимо позаниматься, сходить в кщіо, театр... Культурно-воспитательная комис
сия профкома студентов организует для детей праздничные утренники. Отряды 
комплексного самообслуживания оказывают шефскую помощь по благоустрой
ству территории двум детским садикам УПИ.

Н. БАЛ A 4  УК, 
член профкома.

миссия будет заниматься 
также проверкой условий 
труда в лабораториях, 
учебных помещениях.

Е. КУКАНОВ,
. член комиссии 

охраны труда и ТБ.

О досуге
Досуг студента... Конеч

но, учебный график остав
ляет на него минимум 
времени, но разве кто- 
нибудь возразит, что час 
активного (не полудрема 
в постели), насыщенного 
отдыха возвращает, каза
лось бы, утраченную рабо
тоспособность. От того, как 
он будет проведен, во мно
гом зависит и то, как бу
дет учиться молодой чело
век, и его моральный об
лик. И сотни раз не прав 
тот, кто считает, что на
пряженные занятия даже 
любимым делом, утомля
ют. Утомляют однород
ность и монотонность ра
боты да длительном про
тяжении времени — одно
образие.

Пусть не каждый из нас 
обладает данными танцо
ра, талантом артиста или 
певца. Но посмотрите, 
сколько вокруг других 
объявлений, которые пред
лагают вам выбрать то, 
что вам по душе... Однако 
получившие большое рас

пространение в стране 
клубы по интересам в на
шем институте популяр
ностью не пользуются. По
чему? Клуб «Ведис» («ве
дущих дискотек») в начале 
1983/84 учебного года со
брал более двадцати ребят, 
желающих взять в руки 
микрофон дискжокея, но 
только четверо из них со
гласились подождать с 
микрофоном и взять в ру
ки столярный и слесарный 
инструмент. Все, что есть 
сейчас в универсальном за
ле студгородка «Звезд
ный», сделано руками ре
бят из клубов «Ведис» и 
«Радэл» (радиоэлектрони
ки). К сожалению, в про
шлом году широкая ауди
тория не смогла просмот
реть интересные програм
мы клуба «Слайд». Навер. 
няка работа клуба найдет

отклик в душе любителей 
этого вида творчества.

Работа старых и органи
зация новых клубов по 
интересам — предмет по
стоянных дискуссий в 
профкоме студентов УПИ. 
Есть подготовленные ру
ководители для любителей 
книги, кинофильмов, му
зыки. Но кому-то все это 
предстоит начать «с нуля». 
И сделать это сможет 
только тот, кому действи
тельно интересно.

А. ЗАОСТРОВНЫХ, 
зам. председателя 
профкома по куль

турно-массовой работе.

бота отряда не была вклю
чена в планчинститута, не 
было выделено фондов на 
материалы, не решена 
проблема транспорта. Ес
ли в будущем году эти 
проблемы не будут реш е
ны весной, то отряду на 
Песчаном делать нечего.

Ударно потрудились 
бойцы сводного отряда по 
освежающему ремонту об
щежитий. Несмотря на ор
ганизационные трудности 
(такие, как недокомплек- 
тация бригад м еталлурги
ческого .факультета, сла
бое снабжение материала
ми — к началу работы не 
было алебастра, маховых 
кистей, на 8  бригад бы
ло 4 краскопульта, не бы
ло средств индивидуаль
ной защиты), отряд отре
монтировал 535 жилых 
комнат, 392 места общего 
пользования. Следует от
метить работу отрядов 1 1 , 
3, 7 с/к (командиры Пер- 
микин, Зарецкий, Белый),

бойцы которого с первого 
предъявления сдали кор
пуса с оценкой «отлично» 
и заняли в соцсоревнова
нии на лучшую бригаду 
призовые места.

Пришла пора начинать 
подготовку к следующему 
лету. Как всегда, большие 
трудности возникнут с на
бором в отряды, ведь нам 
нужны не просто руки, а 
руки, умеющие многое де
лать. Например, отряду 
«Политехник» требуются 
газосварщики, электрики, 
сантехники; отряду по ре
монту мебели — плотни
ки; хорошие инструкторы 
нужны и рембригадам. 
Профком студентов идет 
нам навстречу, предостав
ляя семейным бойцам об
щежитие, награждает луч
ших туристическими пу
тевками. Ж дем вас к нам 
в отряды.

А. БУЛЫГИН, 
командир 

системы КС.

К ак прошло поселение
В работе жилищно-бы- 

товой комиссии Иэ име
лись отступления от ус
тановленного порядка: 
не все студенты знали о 
необходимости подачи 
заявлений; к работе по 
сбору заявлений и рас
смотрению их не был 
привлечен актив групп; 
списки поселенных и не
поселенных в общежитие 
обнародованы не были и, 
как следствие этого, мно
гие студенты узнали о 
своем нелоселении лишь 
в октябре. Все эти отступ
ления привели к тому, что 
заявка факультета на не
обходимое количество 
мест была занижена на 
20 процентов.

Профком студентов вы
нес принципиальную
оценку действиям жи- 
лищно - бытовой комис

сии Иэ: из-за ее ошибок 
пострадали студенты.

Халатно отнеслись к 
своим обязанностям чле
ны ЖБК Тс. Факультету 
предстояло принять уча
стие в переселении рабо
чего общежития с четвер
того этажа восьмого с/к в 
шестой с/к и принять 
этот этаж под заселение 
своими студентами. Но 
ни профбюро, ни ССК 
не приняли в этом ника
кого участия. Пришлось 
Ж БК профкома студен
тов заниматься освобож
дением комнат, чтобы 
студенты Тс не остались 
на улице.

Изучив итоги этого по
селения, ЖБК факульте
тов необходимо провести 
следующее поселение бо
лее четко и организован
но. Б. АНДРЕЕВ.

Ф акультет здоровья
Уютные комнаты, свет

лые коридоры, ковровые 
дорожки, цветы, лечебные 
кабинеты — это санато
рий-профилакторий УПИ 
им. С. М. Кирова, Профи
лакторий пользуется боль
шой популярностью у сту
дентов нашего института. 
Здесь студенты находятся 
под постоянным внимани
ем врачей, а медсестры и 
обслуживающий персонал 
создают доброжелатель
ную обстановку и почти 
домашнюю атмосферу.

В этом году количест
во мест возросло со 126 
до 185.

Сейчас наш санаторий 
является базовым среди 
санаториев обкома просве
щения и располагает ши
рокими возможностями 
для оздоровления студен
тов. В общем комплексе 
лечения используются 
ванны, грязи, минеральные 
воды, массаж. Работают 
кабинеты — процедурный, 
зубоврачебный, ингаляци
онный, кабинеты парафи
нолечения, массажа и дру
гие.

Профилакторий дейст
вует в тесном контакте с 
лечебными учреждениями 
города. Это позволяет про
водить консультации боль

ных квалифицированными 
специалистами. Отрадно, 
что коллектив санатория 
постоянно осваивает но
вые ‘методы лечения.

Но есть у коллектива и 
свои трудности. Напри
мер, куплено дорогое обо
рудование для проведения 
процедур на подводном ду- 
ше-массаже производства 
ГДР, а хозяйственные 
службы . института задер
живают согласование про
ектной документации с 
санэпидемстанцией, и обко
мом профсоюзов. Хочется 
верить, что эта проблема 
скоро будет решена.

Л. КРУПИНА, 
член профкома.

ф  Звездочки огней цвето
музыки, зеленые, красные, 
желтые, замелькали, запры
гали, заиграли в «звездном» 
зале. Таня Горбунова, руко
водитель секции аэробики, ' 
что с октября работает в 
студгородке, начинает заня
тие с группой. В разноцвет
ных спортивных купальни
ках, костюмах, модных 
гольфах с орнаментом, яр
ких кроссовках увлеченно и 
красиво выполняют вслед за

руководителем разнообраз
ные движения девушки. Ме
няется музыка (сидящий за 
пультом оператор тщательно 
следит за подбором • мело
дий) — меняется темп дви
жений. Нагрузка на мыш
цы ног, рук, живота, шеи... 
работает все тело, наливает
ся здоровьем, „ бодростью 
каждый мускул.

Минут сорок длится заня
тие. И девчонки, разрумя

нившиеся, полные сил, раз
бегаются переодеваться. 
Времени еще нет и восьми 
(заниматься начинают ров
но в семь), значит можно 
успеть позавтракать, спо
койно собраться в институт. 
И бодрое, хорошее настрое
ние на весь день обеспе
чено.

А завтра утром опять при
бегут девчата в «звездный».

Фото А. Шакирова.



З а л о г  э ф ф е к т и в н о й  р а б о т ы
В июле 1Э84 года По

литбюро ЦК КПСС обсуж
дало вопрос о проведении 
отчетов и выборов в проф
союзах. Особое внимание 
было обращено на необхо
димость совершенствова
ния стиля и форм профсо
юзной работы.

Основным звеном стиля 
работы профсоюзной орга
низации института являет
ся контроль и проверка 
исполнения постановле
ний, исполнительская дис
циплина. Постановления 
профкома готовят, как 
правило, компетентные 
комиссии. Достаточно ска
зать, что из 12 содержа
тельных вопросов, обсуж
давшихся на заседаниях 
в 1 9 8 3 /8 4  учебном году, 
три вопроса готовили ко
миссии, возглавляемые 
профессорами,1, {заведую
щими кафедрами. Это по
зволило глубоко проанали
зировать состояние дел, 
выявить положительные 
стороны и вскрыть недо
статки. Комиссии профко
ма проводили целевые и 
фронтальные проверки вы
полнения постановлений.

Положительный опыт этой 
работы накоплен на фа
культетах физико-техниче
ском, химико-технологиче
ском, инженерно-экономи
ческом, в ОТСО. Вопросы 
выполнения постановле
ний обсуждались на засе
даниях президиума и ко
миссий профкома. Все это 
приносит определенные 
положительные результа
ты. Из 27 пунктов поста
новления 34-й профсоюз
ной конференции институ
та выполнено 24, три пунк
та выполнены частично, из 
22 критических замечаний, 
высказанных на конферен
ции, не выполнено одно. 
В целом же контроль за 
выполнением постановле
ний остается самым сла
бым звеном организатор
ской работы.

Выполнение пунктов по
становлений не всегда ве
дет к действительному 
улучшению дела. Красно
речивым примером этого 
является пункт «Соглаше
ние по охране труда» о 
ремонте крыш на ряде 
учебных корпусов. Ремонт 
провели, а крыши продол

жают течь.
Мы еще нёч преодолели 

веру в магическую силу 
постановлений. Хорошие 
постановления нужны, но 
без живой организатор
ской работы, без повсед
невного общения с людь
ми эти постановления ос
танутся клочком бумаги. 
А между тем, председа
тели и члены профбюро 
редкие гости в профсоюз
ных группах. То же сле
дует сказать и о профко
ме. Оказание повседнев
ной помощи на местах в 
реализации постановлений 
должно стать основной 
формой организаторской 
работы как профбюро, так 
и профкома.

В профсоюзной органи
зации все еще низка ис
полнительская дисципли
на, личная ответственность 
профактива за порученное 
дело. И не только проф
актива. Так, списки оче
редности на жилье фа
культеты и отделы долж
ны были представить к 15 
марта. Многие подразде
ления сделали это на ме
сяц позже и после много-

Социалистическим обязательствам—  
научную обоснованность

Одним из основных 
направлений работы н а 
шей комиссии являлось 
совершенствование ор
ганизации социалисти
ческого соревнования. 
Основной его формой 
принято считать рабо
ту по разработке, при
нятию и выполнению 
социалистических обя
зательств.

іПринятие социалис
тических обязательств 
начинается с разработ
ки и обсуждения про
екта. Взятый на воору
жение принцип дина
мичности соцобяза
тельств позволил отка
заться от навязывания 
коллективам оверху оп
ределенных норматив
ных уровней, повысил 
активность подразделе
ний. Разработка про
екта немыслима без 
тща гельного критиче
ского анализа итогов 
выполнения социалис
тических обязательств 
текущего года. Именно 
на этой стадии деловой 
подход к итогам рабо
ты каждого сотрудника 
позволяет выявлять те 
резервы, которые соз
дадут возможности по
ступательного движе
ния. Немалую помощь 
в этом призваны ока
зать личные творческие 
планы. Те коллективы, 
в которых их выполне
нию придается серьез
ное внимание, в кото
рых итоги работы под
разделения не обезли
чены, где жив дух со
ревновательности, как 
правило, постоянно до
биваются высоких по
казателей. Это коллек
тивы кафедр «М етал
лургические печи», 
«М еталлургия тяжелых 
цветных металлов», 
«Водное хозяйство и 
технология воды», 
«Вычислительная тех
ника» и другие наши 
постоянные призеры.

Проект социалисти
ческих обязательств 
защищается перед ко

митетом по соцсоревно
ванию независимо от 
масштаба подразде
ления (факультет, ка
федра, отдел). Основ
ной задачей защиты 
является отнюдь не на
вязывание недостижи
мых уровней показате
лей. Это, прежде все
го, согласованность 
соцобязательств низо
вых коллективов и 
подразделения/их объ
единяющего, смотр 
возможностей, вы явле
ние резервов. В свою 
очередь, коллективы 
кафедр, отделов полу
чают ясное представле
ние о напряженности 
своих обязательств, об 
акцентах деятельности 
на год. Практика за 
щит проектов соцобя
зательств за годы те
кущей пятилетки проч
но вошла в жизнь на
шего института.

Успешное выполне
ние' с оци а л ис тот еских 
обязательств возмож
но лишь при постоян
ном контроле. Итоги 
выполнения, как и з
вестно, подводятся три 
раза в год (к 1 Мая, 7 
ноября и 31 декабря).

На стадии оконча
тельного подведения 
итогов в последнее 
время все большую 
роль стало играть по
стоянно - действующее 
производственное со
вещание, на котором 
помимо анализов ито
гов значительное мес
то уделяется вопросам 
организации соревно
вания. Эти же вопро
сы все чаще стали рас
сматриваться и на п ар 
тийно - профсоюзных 
активах подразделений. 
Постепенно от слов пе
реходят к разработке 
конкретных мероприя
тий и их реализации.

Институт в целом ус
пешно справляется с 
выполнением соцобяза
тельств, чего нельзя 
сказать о факультетах. 
За прошедшие три го

да пятилетки ни один 
из этих коллективов 
не выполнил полно
стью все социалисти
ческие обязательства. 
В меньшей степени это 
касается наших пере
довых факультетов 
(металлургического и 
строительного), в боль
шей — химико-техно
логического, радио
технического, факуль
тета технологии сили
катов. Напряженно 
происходит из года в 
год выполнение соц
обязательств по таким 
разделам, как «Рабо
та с молодыми специа
листами», «Подготовка 
докторских диссерта
ций», «Защ ита канди
датских диссертаций», 
«Изобретательская де
ятельность».

После конференции 
работа профсоюзного 
актива, в частности, 
комиссии по соцсорев
нованию профкома ин
ститута должна быть 
направлена на создание 
единого положения о 
соцсоревновании в ин
ституте, на ф акульте
тах и в производствен
ных подразделениях, 
положения, увязы ваю 
щего воедино все ф ор
мы соцсоревнования. 
Смелее надо внедрять 
и расширять практику 
работы йаучно-методи- 
ческих советов по соц
соревнованию, одной 
из функций которых 
видится научно-обосно
ванный подход к раз
работке социалистиче
ских обязательств и 
оценке их направленно
сти. И последйее. В 
нашем институте тре
буется активизировать 
соцсоревнование м еж 
ду родственными ка
федрами, отделами, 
факультетами.

В. ЧЕРЕМНЫХ, 
председатель комис
сии по соцсоревнова

нию профкома.

кратных напоминаний, или 
еще пример: деканы фа
культетов и руководители 
отделов должны были 
представить 28 августа 
кандидатуры для награж
дения сотрудников к Дню 
знаний. 29 августа их 
представили только Мм, 
Иэ, Эт. Из-за низкой лич
ной ответственности пред
седателей профбюро и ру
ководителей подразделе
ний профсоюзной органи
зации много внимания, 
времени отнимает «теле
фонный» метод руковод
ства. Члены профкома вы
нуждены уйму времени 
терять на телефонные на
поминания по таким во
просам, которые должны 
решаться по однажды ус
тановленному порядку.

В профсоюзной органи
зации не стало еще прави
лом взыскательное отно
шение к членам профсою
за за порученное дело. 
Так, председатель комис
сии соцстраха строитель
ного факультета Н. С. 
Медведева недостаточно 
контролировала оформле
ние больничных листов.

В СИСТЕМЕ адми
нистративно - об
щественного конт

роля за состоянием усло
вий и охраны труда сей
час участвуют все под
разделения института, в 
смотровых комиссиях ра
ботают овыше 2 0 0  чело
век. Хорошо, инициатив
но на протяжении всех 
лет действовали' смотро
вые комиссии электротех
нического и радиотехни
ческого факультетов. З н а
чительно ниже своих воз
можностей работали Мм и 
Тэ. За последний в год 
ухудшилось положение на 
металлургическом факуль
тете. Главным образом, 
из-за пассивной позиции 
деканата и некоторых за 
ведующих кафедрами.

Выполняя постановле
ние . 34-й профсоюзной 
конференции об усилении 
действенности админи
стративно - общественного 
контроля, профком реко
мендовал чаще использо
вать остановку научно-ис
следовательских работ в 
случае их неудовлетво
рительной организации.

Длительный период без
действуют оснащенные 
уникальным оборудовани
ем лаборатория Фт-208 
(зав. кафедрой Б. В. 
Ш ульгин), Хт- 8  (В. Н. 
Десятник), ряд других. 
Хронический беспорядок 
царит в лабораториях ка
федр металлургии стали, 
чугуна, тугоплавких и 
благородных металлов, 
легких металлов, полу-

31 ОКТЯБРЯ СОСТОИТСЯ 35-Я ОТЧЕТ 
НО-ВЫБОРНАЯ ПРОФСОЮЗНАЯ КОН 
ФЕРЕНЦИЯ СОТРУДНИКОВ. ПРЕДЛА 
ГАЕМ ВАШЕМУ ВНИМАНИЮ МАТЕРИА 
ЛЫ, ПОДГОТОВЛЕННЫЕ К КОНФЕРЕН 
ЦИИ.

На факультете по ее вине 
имели место проволочки с 
выплатой пособий. А 
профбюро своевременно и 
по всей строгости с нее не 
спросило. Члены профбю
ро Мм и Тэ факультетов 
Г. М. Сюкасев и С. М. 
Власов безответственно 
относились к своим обя
занностям, завалили по
рученные им участки ра
боты, а спросили с них за, 
это только на отчетно-вы
борных собраниях.

С целью повышения ис
полнительской дисципли
ны и личной ответственно
сти за порученное дело 
профком института ввел в 
практику заслушивание
отчетов председателей
профбюро о выполнении 
обязанностей устава проф
союзов. Такие отчеты надо 
ввести в систему работы 
профбюро и профгрупп, и 
не только профактива, но 
и руководителей, подраз

делений.
Важным резервом эф

фективности работы явля
ется повьщіение воспита
тельной и организаторской 
роли профсоюзных собра
ний. В ряде профгрупп они 
проводятся нерегулярно. 
Оставляет желать лучше
го их подготовка. А между 
тем трудно переоценить 
значение коллективного 
мнения в выработке актив
ной жизненной позиции.

Совершенствование сти
ля и форм профсоюзной 
деятельности следует рас
сматривать как условие 
более полного соответст
вия работы профсоюзной 
организации предостав
ленным ей правам и сте
пени ответственности за 
состояние дел в институ
те.

А. МАРКОВ, 
зам. председателя 

профкома сотрудников.

Главны е проблемы
остаю тся
проводникового и элект
ровакуумного машино
строения. Об этом также 
свидетельствует и не сни
жающийся уровень про
изводственного травма
тизма. Характерно, что в 
ходе расследования имев
ших место несчастных 
случаев основными их 
причинами устанавливают 
чисто организационные: 
недостаточная обучен
ность пострадавшего, от
сутствие должного надзо
ра за допуском к  работе и 
ее проведением, непра
вильная организация ра
бочих мест.

Техническое обеспече
ние и создание безопас
ных условий труда осу
ществлялось, главным об
разом, за счет мероприя
тий «Комплексного плана 
улучшения условий, охра
ны труда и санитарно-оз
доровительных мероприя-j 
тий на 1 1 -ю пятилетку» и 
«Соглашения по охране 
труда». Ежегодный объем 
работ, направленных на 
совершенствование око
ло тысячи рабочих мест 
сотрудников, составлял 
1 00— 150 тысяч рублей, 
которые освоили хозяйст
венные службы и УПК. 
Начиная с 1982 года, 
профком настойчиво тре
бовал по-настоящему ком
плексного подхода к этой

работе: так, чтобы после 
осуществления службами 
института и силами ка
федр технических и орга
низационных мероприя
тий предъявить модерни
зированные лаборато
рии к приемке в эксплу
атацию межведомствен
ной или внутривузовской 
комиссией. Определенные 
успехи в этом направле
нии есть — сейчас приня
ты в эксплуатацию и яв
ляются образцом в орга
низации работ более чем 
25 лабораторных комп
лексов. В их числе такие 
крупные, как циклотрон, 
электрический генератор, 
рентгеновские и электро- 
микроскопические лабо
ратории ряда кафедр ме
таллургического, физико- 
технического, химико
технологического ф акуль
тетов.

Вместе с тем, главные 
проблемы работы но со
вершенствованию условий 
труда — неритмичность и 
низкое качество выпол-® 
ненных технических и ор
ганизационных мероприя
тий — сохраняются, и их 
решение потребует прис
тального внимания адми
нистрации и профкома ин
ститута.

Д. ЛИСИЕНКО, 
председатель комиссии 

профкома.

Для лечения

и отдыха
Заслуженной популяр

ность^  у преподавателей, 
сотрудников и студентов 
УПИ пользуется спортивно- 
оздоровительный лагерь 
«Наука». Ежегодно там от
дыхает 150 сотрудников и 
членов их семей.

С открытием столовой 
на базе отдыха «Политех
ник» расширились и улуч
шились возможности се
мейного отдыха (79 мест).

В 1983-84 учебном го
ду в профилактории полу
чили лечение и диетиче
ское питание 413 человек, в

то время, как в 1981-82 
годах только 197. Всего за 
отчетный период в профи
лактории поправили свое 
здоровье 889 преподавате
лей и сотрудников.

Активно поработали за 
отчетный период страхде
легаты: Е. Ф . Головина
(Хт), Н. Р. Кильчевская 
(Мт), Л. Д. Дроноза (би
блиотека), Л. А . Ванеева 
(Рт).

3. ТЕПЛОВА, 
зам. председателя по 
соцстрахованию.

Профком —

нуло 24 человека, в экс
курсионных поездках по 
стране (Донецк, Пермь, 
Красноярск, Курск, Злато
уст, Миасс, Горький, Ост
рог) приняло участие 325 
детей.

Ежегодно проводится Но
вогодний праздник для 
школьников с выдачей бес
платных подарков (1500 — 
1600 человек).

В санаторной смене пио
нерского лагеря «Звезд
ный» отдохнуло 32 челове
ка, на курортах страны — 
31.

детям Ежегодно в пионерском 
лагере УПИ «Чайка» отды- 

За три года в домах от- *ает 590— 620 детей со- 
дыха и на турбазах отдох- трудников института.


